

Gaceta extraordinaria de Madrid del domingo 22 de Setiembre de 1839.

ARTICULO DE OFICIO.

Parte recibido en la Secretaría de Estado y del Despacho de la Guerra.

Comandancia general de los ejércitos reunidos.=Secretaría de campaña.=Exce-
lentísimo Sr.: La pacificación completa de Navarra y las provincias Vascongadas será
obra de pocos dias, pues los sucesos prósperos siguen sin interrupcion. Ya tengo par-
ticipado á V. E. que despues de la accion del 14 sobre el puerto de Urdax, que obli-
gó al Pretendiente y su familia á penetrar en Francia con las fuerzas que estaban á
su inmediacion, lo habian verificado cuatro batallones navarros por la parte de
Olarte.

Ayer en Burguete y Espinal se disolvieron otros tres batallones navarros que se
hallaban á las órdenes de Zariátegui, quien dejó á sus individuos en libertad de
marcharse á sus casas ó seguirle á Francia; y en su consecuencia abrazaron el pri-
mer partido todos los individuos de tropa, siguiendo á Francia por los Alduides los
gefes y oficiales, y ademas con sus armas y monturas como unos 100 caballos del
escuadron de Manolin.

El general D. Diego Leon, conde de Belascoain, marchó el 16 sobre la Borda de
Iñigo con orden de apoderarse de aquel fuerte, que ayer 17 halló abandonado con
tres piezas de artillería, montajes, considerable número de balerio, muchas municio-
nes, víveres y otros pertrechos. Todo será conducido á Pamplona, manteniendo por
ahora guarnicion en el fuerte, y algunas tropas que recorran el pais para limpiarlo
completamente, y recoger las armas de todos los que se han marchado á sus casas.

El general D. Felipe Rivero, comandante general de la division de la Guardia
Real, está en marcha para apoderarse del fuerte de las Dos Hermanas, habiéndole
dado orden que llevase á prevencion dos piezas de batir, aunque no dudo ya que á
la sola aproximacion de las tropas será abandonado ó rendido.

El general D. Ramon Castañeda, que con la 4.^a division de su mando penetró
por la Borunda, se halla sobre Estella, cuya plaza caerá pronto en nuestro poder,
lo mismo que el castillo de Guevara, que hace algunos dias bloquea el mariscal de
campo D. Gregorio Piquero, comandante general de la provincia de Alava.

El general D. Miguel Arechavala ha completado ya el licenciamiento de la di-
vision vizcaina, y está en completa tranquilidad aquella provincia.

Lo está igualmente la de Guipúzcoa, y el mariscal de campo D. Miguel Araoz
recorre aquella parte de la frontera hasta Vera, mientras que por esta lo verifica el
brigadier D. Joaquin Bayona para limpiarla enteramente, y arreglar el estableci-
miento provisional de las aduanas en dichas fronteras.

Tal es, Excmo. Sr., el lisonjero aspecto que presenta el pais que hasta aqui ha
sido el foco y teatro principal de la guerra. Los pueblos disfrutan ya de los bene-
ficios de la paz bajo la proteccion del ejército de mi mando, y los que se han res-
tituido al seno de sus familias gozan de la tranquilidad que tanto descaban.

Yo creo poder en breve estar expedito para marchar sobre Aragon con fuerzas res-
petables que espero contribuirán poderosamente al completo exterminio de aquellas
fuerzas rebeldes, para marchar en seguida á Cataluña si fuese necesario.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Elizondo 18 de Setiembre
de 1839.=Excmo. Sr.=El duque de la Victoria.=Excmo. Sr. Secretario de Estado y
del Despacho de la Guerra.